
除了這些創新的做法之外，總監也希望

可以彰顯扶輪最重要的核心價值，那就是服務

和友誼。跟過去年會的一些重大改變，包括把

總監之夜改名為扶輪家庭之夜，來突顯家庭對

扶輪友誼的重要性。另外也邀請三個過去長期

接受新生、天母和陽明扶輪社所輔導的團體來

晚會表演，希望透過這些團體的故事來感動，

來激勵與會的社友，未來可以更加熱情地投入

地區年會籌備

地區年會籌備會主委

  台北中山社方家翔

今年的地區年會是 3521地區新成立之後

的第一個年會。總監分享給年會籌備委員會執

行長 PP Archi 和我的第一個想法就是 3521只有

1,800位社友，不可能再像 3520時代 7,000位社

友的同樣方式來舉辦地區年會。所以我們三個

人的第一個共識就是要把以往兩天多的年會濃

縮成一天完成，但是又必須保留所有年會必須

執行的事項。在這個前提之下總監提出了六個

年會的主軸給籌備委員會，分別是「創新、環

保、科技、感人、服務、家庭」。年會籌備委

員會希望引用新的創舉包括網路 App與雲端科

技的應用，讓社友可以更方便、更快速、更環

保的方式得到所有年會相關資訊，例如年會議

程手冊的內容及各社的服務成果展示，或是頒

獎由過去各位社友一一上台接受表揚改為以社

為單位加上各社得獎的社友一起進行。

地區總監 許仁華 DG Jerry致詞
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服務，另外也來榮耀這三個偉大的扶輪社，讓

各社可以分享他們所做的改善世界 Making A 

Difference 的服務。

很高興在籌備委員會社友們的全力投入

之下，上述的創新做法在 4月 14日的年會當

天一一實現了。更高興的是，在這一天的年會

中有超過了 1,200位社友的參與，一起見證了

3521地區的第一個年會。

最後由衷感謝所有參與的社友，籌備委員

會成員們的辛勞，及總監的領導，讓年會可以

順利地進行，並圓滿的劃下句點。

開幕式

年會開幕式委員會主委 

  台北九合社林永冠

悠揚的國歌彷彿還在耳邊迴盪，3521地

區 2018年地區年會已經落幕一個多星期了。

年會三工夥伴們開會討論的景象、場勘的景

象、場佈的景象、彩排的景象、登場的景象一

幕一幕倒轉，彷彿才開始要年會籌備委員們相

見歡。

日子一天一天過，一個月一個月過，突然

間來到了 11月下旬，才驚覺剩下沒幾個月就

要提槍上戰場了。於是相求開幕式副主委北安

社 IPP Irene，第一全會主委華朋社 和

副主委華岡社 PP Christina之前開會的細節，

拼拼湊湊有了開幕式的「雛形」。期中執行

長 PP Archi不厭其煩的不斷更新、提醒我的盲

點，才讓開幕式的輪廓出現，我也因此驚醒自

身任務的重要性。

今年的開幕式很熱鬧，也和第一全會無

縫接軌，算是順利。整體表現好不好不能自己

說，但是看到 臉上的緊張表情慢慢

釋放，開幕式和第一全會夥伴們也都放下一顆

忐忑的心。很榮幸接這份工作，也很高興能完

RIPR Robert Richards伉儷
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美落幕。所有夥伴都辛苦了，不論幕前幕後，

就是一個絕佳團隊。

聯合午餐會

聯合例會委員會主委 

 台北北區社許偉伸  PP Matt

本次 3521地區創區第一次年會的聯合午

餐會，報名人數踴躍，達 887位之多，只有少

數兩個社沒有報名，幾乎要全部社都動員了。

感謝總監與年會主委的努力，還有北區社幹事

的協助，當天出席的人數也比預期中踴躍。

活動首先由聯合例會共同主席 (15個主

辦社社長 )鳴鐘宣佈開會。接著由司儀，也是

聯合午餐會籌備副主委北安社 及

華朋社社長 介紹聯合例會主席以及貴賓。

然後由聯合例會共同主席代表，圓山社社長

Andrew致詞，總監 致詞，接下來就由仰

德社社長 Isabel介紹今天的主講人 -台積電慈

善基金會董事長張淑芬女士。

張董事長以她個人的人生經歷鼓勵大家

要快樂、自在。至於要如何快樂自在，那就是

要捨得 有就是無，無就是有。還有就是轉

念。最後張董事長以唱的方式，希望用她的聲

音把大家帶到最深層的靜思，並把福報分享給

大家所想要分享的人。張董事長的演講深深的

感動了在場所有的人。

本次活動承蒙總監 及年會主委 PP 

鼎力支持及協助，還有執行長 PP Archi 

最細膩的提醒與支持。當然還有最賣力的副主

委 以及 PP Nancy與 。

在此我表達最由衷的謝意，謝謝你們讓此次的

活動圓滿成功。

四全與閉幕式

閉幕式委員會主委 

台北中原社靳蔚文

地區年會像是一首樂曲，有起承轉合，

抑揚頓挫，在華麗炫目的開場、緊湊紮實的

分享、豐碩成果的驗收之後，年會一天的行程

走到了閉幕式。在這收尾的時刻，腳步慢下來

了，心情沉澱下來了。總監 的指示，就

是要誠摯的感謝團隊，在年會閉幕敲鐘時，所

有 AG、DAG、社長和他一起在舞台上為圓滿

達成本年度使命留下註記。

經過幾番周折，克服了很多困難，所有

元素準備完整，終於到了年會那一天四全與

閉幕式上場的時間。順利地照著程序走完成了

四全，在眷屬聯誼會悠揚的歌聲中閉幕式開始

了。三首曲子都有深刻的寓意，加上寶眷苦練

的整齊動作，真是美不勝收。接下來由主席，

也就是我們的總監 致詞，一反在前面幾

個全會照稿宣讀的方式，總監不看稿致閉幕

詞，字字句句發自肺腑，他謙稱自己只是啦

啦隊 ，而所有的夥伴則是 Great 

Team，大家都非常佩服總監，也感覺貼心 

至極。

總監的溫暖話語，把接下來「榮耀各社」

影片順勢的導入。十位歌詠比賽選手組成的美

聲合唱團輕柔的開唱， 大銀幕開始播放

從 2017年 3月各項訓練會揭開序幕的年度活
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動。一張張的照片投射出來，台下的觀眾專

注的看著銀幕，自己或熟悉的夥伴不時出現，

時間的長河慢慢流逝，光是在地區我們就播

放了三十七個活動，這還不包括社秘會、助

理總監會、還有很多其他的會議活動，實在

非常驚人。接著從第七分區分的亮點活動開

始，播放七分區各社的服務活動，而每一個分

區的團隊，就在一個一個分區回顧影片中榮耀

的上台，慢慢的舞台站滿了人，最終在「掌聲

響起」的歌聲中，我們敬愛的 總監慢慢

的走上台來，因著歌聲、影像、台上齊集相處

一年的夥伴，總監真情流露，非常的感動，而

大家也一一去擁抱總監，許多人都呼喊著：總

監，我愛您！辛苦一年，點滴在心頭，支撐每

一位的，是自己的責任感與堅持，也是彼此的

扶持與相依。

閉幕鐘聲響起，年會結束，象徵大家努力

一年的任務告一段落，但是我們的友誼長存，

而一年的誠心服務也深駐在每一位的心頭。

3521地區年會晚會

扶輪家庭之夜籌備主委 

台北華朋社陳建揚 PP Young

2018年國際扶輪 3521地區的年會，最重

要的主軸就是要符合 RI今年的主題「Making 

a Difference」。要怎麼不同呢？首先，整個年

會的活動長度，從兩天一夜轉換成更精彩、緊

湊的一天一夜，時間看似縮短，但內涵卻紮紮

實實，毫不馬虎。至於晚會，當然也要創造出

不一樣的晚會。很慶幸有最優秀的總監及超棒

的團隊協助，大家集思廣益把整個晚會的豐富

的內容及創新的主軸規劃出來。尤其是總監，

他認為年會的晚會應該是所有扶輪人聚在一起

歡慶的活動，而不是突顯總監的時刻，所以我

們一改過去所謂的「總監之夜」，賦予一個全

新的名字「扶輪家庭之夜」，代表此晚會是所

有扶輪人像家人一樣相聚歡慶的夜晚。

既然「扶輪家庭之夜」是所有扶輪人的夜

晚，那所有的節目及活動一定要有扶輪人的參

與才算數。為了讓更多社及社會瞭解扶輪在做

些什麼，對社會服務了什麼，我們特別透過地

區的甄選，選出三個有長期協助一些團體突破

困難與障礙的服務，於是特別邀請他們一起來

參與晚會。這三個服務活動分別是：台北新生

扶輪社長期幫助台北市蘭州國中成立管樂團，

把無人理會關注的同學們集合起來，從不會、

排斥，到成團、到得獎無數，著實是扶輪的服

務典範。再來是台北天母扶輪社長期協助台

北啟聰學校的孩子們突破天生的障礙，發掘更

多元的能力。孩子們雖然聽不見，卻能抓到節

拍，用舞蹈與律動來表達，這也是扶輪改變人

類的力量表現。第三個表演是由台北陽明扶輪

社長期支持台灣身心障礙者音樂關懷協會，幫

助視障的小朋友，透過音樂的學習改善情緒行

為，甚至還學得一技之長可以謀生，充分展現

扶輪改善世界。

除此之外，我們特別安排眷屬聯誼會的舞

蹈班來展現一年來苦練的成果，還有 RYE訓

練有成的舞龍、舞獅及三太子的表演，也有扶

青團結合熱舞及棍舞的創新舞台劇，更有歌詠

比賽傑出表現的扶輪歌手演唱。除此之外，還

有多位社長及助理總監粉墨登場親自演出，當

然不能錯過總監及家人們精彩的表演。以上這

麼多元豐富的節目，完全由扶輪人擔綱，不假

他人之手，這就是全新的「扶輪家庭之夜」。

感謝台前及幕後所有演出及工作的夥伴

們，我們一起完成任務，寫下 3521地區創區

總監全家合奏
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後的首次「扶輪家庭之夜」。

something different。

感想與感恩

RI 3521地區總監

 許仁華

國際扶輪 3521地區第一屆年會已圓滿落

幕，我們共同創造了歷史，超過有六成地區總

人數的社友及寶眷前來參加此次的地區年會，

共同感受到扶輪大家庭的溫暖氛圍，謹向大家

致十二萬分的謝意。

兩年前，我開始思考如何舉辦 3521地區

的第一次年會，我知道，若要將原先 3520地

區年會的模式直接縮小，一定是場浩劫，所

以要做個創新的改變；而本年度扶輪主題是

「Rotary：Making A Difference」，剛好符合

求新求變的要求。我非常感謝 願意

接受我的邀請出任年會主委，願意耐心聆聽我

的想法與理念、願意與我共同承擔這可能是一

場大風暴的改變。對於年會執行實務經驗，非

常感謝北安社的 PP Archi願意來擔任年會執行

長，她任勞任怨、親力親為，承擔起所有事務

性的工作推動，使所有年會的籌備工作都能夠

順暢進行。

接下來是團隊的建立，感謝各組正、副召

集人向我們推薦並組織了很優秀的各組工作團

隊，使我們從年會前的各項聯誼及球賽活動就非

常順利舉行。而年會中的場地、餐飲、交通、註

冊⋯等工作都安排得盡善盡美，在此謝謝一至五

組的正、副召集人及各籌備委員會主委。

此次年會，也首創設立了各全會的主委，

來統籌各全會的各項籌備工作，以免有疏漏的

地方。從負責 RIPR歡迎晚會的 CP Doctor、

開幕式的 、一全的 、二全的

、三全的 PP Antony、四全與閉幕

式的 與扶輪家庭晚會的 PP Young，

每一位都發揮了卓越的統籌能力，使各個階

段都能無縫接軌、一氣呵成。而各位司儀的

表現更是可圈可點，除了事前用心準備與排

練，掌握各全會的主軸與步調，使各全會進行

毫無冷場，甚至在閉幕式司儀 與 PP 

的掌控下，竟催出了我感動的眼淚。

而接待來自澳洲的 RI社長代表 RIPR 

Robert Richards伉儷，使他們能很愉快地參

加年會，並感受 3521地區社友及寶尊眷的熱

情，是我們應有的禮數。RIPR Robert Richards

來自澳洲 9810地區，與 RI社長 Ian Riseley

同為 扶輪社的社友，感謝 PDG 

Pauline伉儷出任 RIPR Aide，他們代表了地

區，給予 RIPR伉儷最周詳的接待，並充分提

供了地區的資訊給 RIPR，使他們有了一次難

以忘懷的旅程與年會體驗。而此次年會，我們

也有三個國外地區包括二個姊妹地區 (菲律賓

3830地區與韓國 3630地區 )與日本 2660地區

的貴賓，非常感謝 PP Benjamin (首都社 )、PP 

北安社 )、 華朋社 )、CP 

Henry (福齡社 )及 PP Yoho (華山社 )的用心

協助接待，使貴賓們有賓至如歸之感，謝謝他

們的辛勞與付出。

誰說地區重劃之後，會出現人才缺乏的斷

層窘況？這次年會足足說明扶輪大家庭擁有來

自各行各業的菁英，永遠不缺人才，重要的是

如何在共同目標下，整合人力與智慧，同心同

力發揮最大效力。我以身為 3521地區這屆總監

為榮、為傲，正如我在閉幕式的謝詞中所述：

謝謝大家給我與 這個機會，帶領了偉大的

團隊，為更亮麗的的扶輪未來盡一份力！

謝謝大家！有你們真好！
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